



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Lutte contre le séparatisme islamiste

Question au Gouvernement n° 2737

Texte de la question

LUTTE CONTRE LE SÉPARATISME ISLAMISTE

M. le président. La parole est à M. Éric Poulliat.

M. Éric Poulliat. Monsieur le ministre de l'intérieur, à l'occasion d'un déplacement à Mulhouse mardi dernier, le Président de la République a annoncé des mesures fortes pour lutter contre le séparatisme islamiste. Il a insisté sur un axe qui me paraît fondamental : le soutien aux initiatives culturelles, éducatives et associatives sur le terrain.

M. Sébastien Chenu. C'est du pipeau !

M. Éric Poulliat. Lutter contre le séparatisme, c'est avant tout ramener tous nos concitoyens dans le giron républicain. C'est rassembler notre pays autour des valeurs qui font notre fierté à tous : la liberté, l'égalité et la fraternité. La réponse doit donc être globale, et avant tout sociale et culturelle.

M. Fabien Di Filippo. Vous manquez de courage !

M. Éric Poulliat. Il est de notre devoir de ramener la République partout où elle a pu, disons-le clairement, s'effacer.

Lorsque j'ai travaillé, avec mon collègue Éric Diard, sur la radicalisation dans les services publics l'an passé,...

M. Sébastien Chenu et M. Ludovic Pajot . Ah ! Nous sommes sauvés !

M. Éric Poulliat. ...nous avons constaté à quel point cette approche permet de dépasser les tabous, de déconstruire les amalgames et de renouer le dialogue avec tous les Français.

M. Marc Le Fur. Pas d'amalgames ! (*Sourires sur plusieurs bancs du groupe LR.*)

M. Éric Poulliat. Monsieur le ministre, alors que le Président de la République reçoit aujourd'hui les associations à l'Élysée, pouvez-vous nous indiquer quelles sont les actions – interministérielles, je suppose – conduites par le Gouvernement en matière de lutte contre le séparatisme, mais surtout pour l'appropriation et le partage des valeurs de la République ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Christophe Castaner, *ministre de l'intérieur*. Vous l'avez rappelé, le Président de la République a présenté la semaine dernière un plan d'action global. En effet, lutter contre le séparatisme islamiste, en particulier dans certains de nos quartiers, implique d'agir sur tous les fronts, d'abord, dans l'esprit de ce que nous avons engagé dès février 2018, en s'opposant à toutes les dérives par rapport au respect des lois de la République et en faisant en sorte que les préfets puissent conduire la reconquête républicaine mètre carré par mètre carré, partout où elle a reculé.

Cette stratégie d'entrave a porté ses fruits. Dans ces quinze quartiers nous avons fermé quinze lieux de culte, douze établissements culturels et culturels, quatre écoles, mais aussi 150 débits de boisson, et redressé près de 19 millions d'euros de cotisations, notamment sociales. En effet ce séparatisme s'organise comme un écosystème global contre lequel il nous faut lutter.

Vous l'avez évoqué, il nous faut construire une stratégie globale, qui s'appuie sur la répression chaque fois que c'est nécessaire mais aussi sur la reconquête républicaine. Cette dernière doit être menée à plusieurs niveaux. Un des champs que le Président de la République a évoqué la semaine dernière est celui de l'indépendance face aux influences étrangères. C'est la raison pour laquelle il a annoncé la suppression des enseignements en langues et cultures étrangères à partir de septembre. C'est la raison pour laquelle il a souhaité que nous engagions très rapidement un plan pour mettre un terme à la pratique de mise à disposition d'imams détachés par des pays étrangers.

Il nous faut travailler aussi sur la question du financement, non pas pour punir un culte, comme certains le proposent aujourd'hui, mais pour faire en sorte que le financement se passe dans la transparence et le contrôle. Enfin, vous avez raison, il est indispensable que nous agissions au plus près du terrain, à la fois avec les collectivités locales et les associations. C'est le sens de la réunion organisée cet après-midi par le Président de la République.

M. le président. La parole est à M. Éric Poulliat.

M. Éric Poulliat. Il est urgent, monsieur le ministre, de rétablir la promesse républicaine dans l'ensemble des territoires et pour tous nos concitoyens. *(Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.)*

Données clés

Auteur : [M. Éric Poulliat](#)

Circonscription : Gironde (6^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2737

Rubrique : Religions et cultes

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 février 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [26 février 2020](#)